



### Communication :

Bourdeix, R. (2024, Septembre 9–10). Questions autour du matériel végétal. Panel 3 sur le thème « Partage d’expériences et de bonnes pratiques dans la filière cocotier », Sommet international sur la relance de la filière cocotier, Sofitel Hôtel Ivoire, Abidjan, Côte d’Ivoire.

Bourdeix, R. (2024, September 9–10). Questions about planting material. Panel 3 on the theme "Sharing experiences and good practices in the coconut sector", International Summit on the revival of the coconut sector, Sofitel Hotel Ivoire, Abidjan, Côte d'Ivoire.

### Résumé (Français)

Cette présentation en Français a été réalisée au sommet international sur la relance de la filière cocotier qui s'est tenu à Abidjan, en Côte d'Ivoire, les 9 et 10 Septembre 2024. R. Bourdeix, chercheur du Cirad, a participé comme expert dans le Panel 3 sur le thème « partage d'expériences et de bonnes pratiques dans la filière cocotier » et est intervenu sur le thème de l’accessibilité au matériel végétal pour la plantation des cocoteraies. Au cours des siècles, les agriculteurs ont créé la magnifique diversité du cocotier. Le réseau COGENT (Réseau international des ressources génétiques du cocotier) a émis depuis plus de dix ans la recommandation de diversifier les producteurs de semences de cocotier. Cependant, cette recommandation tarde à être appliquée dans de nombreux pays, car elle suscite parfois des réticences. Cette présentation discute comment l'accès des agriculteurs aux semences pourrait être facilité.

### Summary (English)

This presentation in French was made at the international summit on the revival of the coconut sector held in Abidjan, Côte d'Ivoire, on September 9 and 10, 2024. R. Bourdeix, a CIRAD researcher, participated as an expert in Panel 3 on the theme "Sharing experiences and good practices in the coconut sector" and spoke on the theme of accessibility to plant material for planting coconut groves. Over the centuries, farmers have created the magnificent diversity of the coconut palm. The COGENT network (International Coconut Genetic Resources Network) has been recommending for more than ten years to diversify coconut seed producers. However, this recommendation has been slow to be implemented in many countries, as it sometimes leads to reluctance. This presentation discusses how farmers' access to seeds could be facilitated.